

# 笑顔満天

第 21 号  
R5. 11

【発行】  
〒651-1621 神戸市北区淡河町神影115  
社会福祉法人 天王谷学園  
TEL:078-958-0302 FAX:078-958-0346 URL:tennoudani.com



## 法人理念

- 恵まれた自然環境の中で「子どもの最善の利益」を守る。
- 一人一人の個性を大切に健全な心身の発達を図る。

今年は紅葉が遅いです。いつもなら、ここ淡河の石峯寺の樹々も美しく色づく頃ですが猛暑の影響もあり、まだまだ青い葉っぱが多いと感じます。そのうちに急に寒くなって色づくのかと思いますが秋は秋らしく紅葉狩りをしたいと思うのは人間のエゴでしょうか。

そんな中、今年は去年までできなかった野外でのキャンプや園内運動会など色々な行事を実施できました。コロナ絡みで自粛し、蓄えてきたエネルギーを発散するかのように思いっきり動いていました。やはり皆で賑やかに一緒に出来る楽しさから子どもたちの笑顔も最高でした。

また、学校行事でも学園では見ることのできない真剣な眼差しで太鼓・琴・音楽発表会・リレーフェスティバルと元気な姿を家族・里親さん・職員に見せてくれました。子供たちのエネルギーを十分に感じさせてもらいました。それは私たち大人にとって何物にも代え難いプレゼントとして届きました。その表情を紙面でお楽しみください。

パンダこうとく保育園も元気です。大切な根っこを育てる保育園として頑張っています。職員も園児たちもコロナに負けないよう水遊び・運動会・公開保育と子ども達に遊びの中から感性を伸ばせるよう工夫し、地域に根ざした小規模保育園としての特徴を生かして笑顔満天で頑張っています。

今年もあと一月です。例年よりインフルエンザも蔓延していますが、ワクチンを打ちながら子供たちも職員もすべての家族が感染しないよう相互の感染予防の意識を上げて乗り切りたいと思います。法人としても社会的養育に关心を持っていただき、支援される法人になれるよう職員一丸になって頑張りますのでご支援のほど宜しくお願ひいたします。

今回も「笑顔満天」にたくさんの良い笑顔が載っています。子ども達・職員の元気な様子をお楽しみください。

理事長 波来谷 徹生





# 児童養護施設天王谷学園



10月9日、園の大きな行事のひとつである園内運動会が開催されました。当日は運動場の状態が悪く、屋内にて開催となりましたが、運動会のオープニング種目「神影1周」のみ屋外で行うことができました。この神影1周、アップダウンのある道を約2キロ走る競技なのですが、子ども達はスタートと同時に猛ダッシュ！！伴走の職員も必死でついて行きました。いっぱい体を動かした後はBBQ！寄贈で頂いたお肉をお腹いっぱいに食べて子ども達も大満足でした。 富田



## 園内運動会



8月7日（月）～8日（火）に岡山県の「津黒高原キャンプ場」という場所へ久しぶりに全員参加のキャンプに行きました。台風接近のため日程短縮で実施することになりました。小雨降りしきる中、吹き飛ばされそうなテントをみんなで力を合わせて張りました。高所でのアスレチックにも挑戦し、水面に跳ねるアマゴやニジマスを手掴みしようとする子ども達の目は輝いていました。夜には星も見えるほど天気も回復し、たくさんの肉や掴み取りした魚や焼きおにぎりなど満喫しました。翌日は晴天に恵まれた空の下、プール遊びではしゃぐ子ども達の姿に来年は2泊3日で来れたら良いなと思いました。 津田

## 全体 キャンプ



## USJ招待



USJに行くと決まった瞬間、子ども達は大喜び。絶叫系が好きな子が多い為、フロアで子ども達がとても盛り上がっていました。当日、みんなでバスに乗り、USJに向かう途中の車内でもソワソワ。いざ到着し、各グループに分かれて待ちに待ったみんなの大好きなジェットコースターに乗り一日中思いっきり楽しませて頂きました。

お昼ごはんは豪華なバイキング、楽しいショーまで見させて頂き、子ども達にとってとても充実した思い出深い日となりました。 廣田





今年の夏は大変暑い日が多く、食欲も落ちがちでした。そんな暑い中でも実施した流しそうめんは、例年地元の方から淡河特産の竹を頂き職員が加工して実施しています。子ども達は流れるそうめんを一生懸命追いかけてお箸で取ろうとしておりその姿は可愛く面白かったです。麺つゆにポン酢を入れて味変を楽しむ子や、たまに流れて来るゼリーや果物を必死に取ろうとする子など様々な姿が見られました。暑い中でしたが微笑ましい行事となりました。

山本

## 流しそうめん



## 中学校体育祭



10月7日(土)は中学体育祭でした。当日は、良い天気に恵まれ、どの学年も一生懸命練習頑張ってきたんだなあと感じる体育祭だったと思います。入場から足も揃い、綺麗な整列が出来ており行進がとてもかっこよかったです。

1番素敵だったのは、最後の全学年のソーラン節です。一人一人意識が高く、手先から足元までしっかり合わせ、声も熱意が伝わるほどのパフォーマンスでした。来年も、素敵な体育祭を楽しみにしています。 松井

## 中学校60周年記念 文化祭

10月28日、淡河中学校の文化祭が北僧尾農村歌舞伎舞台にて開催されました。前日の大雨で開催できるか不安でしたが、当日は爽やかに晴れ、無事に開催することができました。

1年生は力強い和太鼓合奏を発表し、1学年の一体感を魅せてくれました。2年生は箏合奏でした。少人数だからこそ、1人ひとりの美しい音がよく響き、心にしみる演奏でした。3年生はインフルエンザによる学年閉鎖の為、学校で11月18日に歌舞伎発表を行いました。 青木





## 淡河八幡神社 秋季例大祭



このお祭りは秋に行われる、地元「淡河」の歴史あるお祭りです。10月に「稻穂が実り無事収穫ができますようにと祈願する」のが、今回のこの秋季例大祭です。地元の子ども達は神輿を担ぎ、大人たちは太鼓を叩く子どもが乗った神輿を担ぎます。施設の職員も数名担ぎ手として今回の祭りに参加し、中高生も神輿の担ぎ手として参加しました。地元行事に参加することで、地域の方とのふれあいもあり、微笑ましい行事になりました。 山本



11月3日、小学校の創立150周年記念行事が好徳小学校で行われました。

音楽発表会とリレーフェスティバルの2つがありました。音楽発表会では、

1・2年生の元気いっぱいの歌声や3・4年生の一体感のある演奏、5・6年生の壮大な音楽を聴かせてくれました。リレーでは学年ごとに異なるコースを走りましたが、どのリレーも白熱し応援に熱が入りました。どの子も全力で頑張る姿を見られて、とても良かったです。よく頑張りました！ 高阪

## 小学校創立150周年記念行事



## パンダこうとく保育園



子ども達とマスクを外して生活が出来るようになりました。登園てくる子ども達に「おはよう」と声を掛けるといつもと何かが違うなど気づいたのか近づいてきて、口元を指さす子どもに「マスクないね」と言いながら笑顔で子どもと接することが出来た時は、とても嬉しかったです。



目元だけしか見えていなかった顔が、口元も見えて表情が分かり体全体で気持ちを表現し子ども達と関わることができますようになりました。子ども達に安心感を与え楽しい時間を共有しながら過ごせる喜びを感じています。マスクが有ると無いとでは、人の印象は大きく違うので喜怒哀楽の感情表現を受け止める子ども達の心にも影響していると思います。



しかし、感染症対策を考えるとマスクの着用は、感染を防ぐためには大切なことであることもコロナ禍で感じました。これから園生活を送っていく中でマスクの着用は、時と場合を考えながらしていきたいと思います。



笑顔と笑顔で子ども達と生活を楽しんでいけることが、一番です。 安井

